

Résidence St-Pol Hauts – Blancs – Monts Hochettes Terline

Hippodrome Baudimont Bonnettes

Il était une fois dans

Edition

N°4

L'Ouest

Le journal des quartiers Ouest



A la Une de votre journal...



Association DEMAIN
Maison de quartier Colucci
Rue Claude Monet
62000 ARRAS
Tel : 06.29.45.65.84

L'insertion professionnelle : késako ? Quels sont les acteurs de l'insertion professionnelle ?

La parentalité : vacances, rentrée, activités périscolaires... Comment s'organisent les parents ?

Jeunesse : qui sont les jeunes d'Arras Ouest ?



Il était une fois dans l'ouest - N°4
Magazine périodique des quartiers Ouest

Tél. 06 29 45 65 84

Directeur
Farid SAAD-SAOUD

Animateurs
Céline QUENTIN
Léa COLLE

Photos
Association DEMAIN

Conception
Céline QUENTIN

Imprimeur
Imprimerie Julien

Avec la collaboration des habitants d'Arras Ouest
Diffusé gratuitement dans les foyers des quartiers ouest
d'Arras

Le sommaire

Pages 3-4	Insertion professionnelle
Page 4	Hommage
Page 5	Parentalité
Page 6	Jeunesse
Pages 6-7	Les journalistes : qui sont-ils ?
Page 7	Evènements
Page 8	Projet d'habitants
Page 8	Halloween

Qu'est-ce que la (ré)insertion professionnelle ?

Les enquêteurs se sont intéressés à la réinsertion professionnelle.

Mais finalement, qu'est-ce que cela signifie ?

Parfois, les personnes sont confrontées à des aléas au cours de leur vie, venant chambouler leur quotidien. Pour celles étant en emploi à ce moment-là, il se peut qu'elles se voient dans l'obligation de renoncer à leur activité professionnelle. Le dicton est bien connu pour dire qu'on ne voit pas le temps passer. Ainsi, certaines personnes se voient être sans emploi depuis un long moment, ce qui rend difficile leur réintégration au sein d'une entreprise lambda. C'est pourquoi il existe un accompagnement et des dispositifs spécifiques pour permettre aux personnes d'obtenir toutes les chances de réintégrer le monde du travail : c'est ce que l'on appellera la réinsertion professionnelle.

Par ailleurs, certaines personnes ne disposent d'aucune qualification professionnelle, et n'ont jamais exercé d'emploi à la fin de leur scolarité. Cela peut être dû à plusieurs freins, tels que le manque de qualification, une grossesse précoce, un manque de mobilité, ou au fait que les personnes ne souhaitent simplement pas exercer d'activité professionnelle... Ainsi, les travailleurs sociaux et professionnels de l'insertion travaillent avec la personne afin de lever les freins qu'elle rencontre et de l'amener vers l'insertion sociale dans un premier temps, puis vers l'insertion professionnelle dans un second temps si cela est possible.

De nombreuses institutions, dispositifs existent pour amener les personnes vers l'insertion/la réinsertion professionnelle. Si vous souhaitez être accompagné en ce sens, n'hésitez pas à en référer aux professionnels qui vous entourent.

L'IAE du coin familial, un outil au profit de l'insertion et de la réinsertion professionnelle

Travaillant sur la thématique de l'insertion professionnelle, nos enquêteurs se sont rendus à l'atelier repassage/confection de l'association « Le Coin Familial ».

L'atelier repassage du coin familial est ce qu'on appelle un Atelier Chantier d'Insertion (ACI). Il a pour objet de « remettre le pied à l'étrier » tel qu'on dit dans notre jargon, aux personnes n'ayant jamais exercé d'emploi, ou qui n'ont plus exercé depuis une longue date. Finalement, ça fonctionne (presque) comme une entreprise classique : un contrat de travail, des horaires à respecter, travailler en équipe, respecter ses collègues et la hiérarchie...

Nadia et Anne Marie, monitrices d'atelier ont pu expliquer les modalités d'entrée en contrat au sein de l'association : ils sont destinés aux personnes éligibles aux contrats aidés pôle emploi, et les candidatures des personnes sont déposées via le site appelé « les emplois de l'inclusion », notamment par les conseillers pôle emploi ou les référents RSA.



Les « Contrat à durée Déterminée Insertion » (CDDI) sont établis dans un premier temps pour une durée de quatre mois, pouvant être prolongés jusqu'à deux ans, en fonction du projet de la personne.

Durant cette activité au sein de l'atelier repassage, la personne doit également effectuer des périodes d'immersion au sein d'une autre structure afin de pouvoir découvrir d'autres champs et de concrétiser un projet professionnel. Vous l'aurez compris, l'atelier repassage consiste en une activité de repassage, qui est ouverte aux hommes tout comme aux femmes, malgré les idées reçues. L'ACI compte également des ateliers dans le domaine du bâtiment et du maraichage. Il n'est pas nécessaire de disposer de qualifications dans le domaine d'exercice, même si quelques connaissances de bases sont les bienvenues.

Suite au confinement, l'atelier repassage a évolué avec un atelier couture qui s'y est ajouté. Les employés ont été sollicités quant à la confection de masques. Aujourd'hui, ils effectuent de la création pour particuliers ou institutions (ainsi que des retouches sur vêtements), notamment de la confection de tenues professionnelles. Également, ils travaillent sur un projet de création de doudounes pour chien, en collaboration avec une grande entreprise de l'habillement.

L'atelier Repassage du coin familial est basé au 1 voie Paul Claudel à Arras, au cœur des quartiers Ouest de la ville. Pour toutes informations complémentaires, n'hésitez pas à solliciter votre référent RSA, ou votre Conseiller Pôle emploi.

Le Plan Local pour l'Insertion et l'Emploi

Pour cette quatrième édition d'« Il Etait Une Fois dans l'Ouest », nos enquêteurs ont souhaité s'intéresser à la thématique de l'insertion professionnelle. C'est ainsi que nous nous sommes penchés sur le dispositif « Plan Local pour l'Insertion et l'Emploi », le PLIE. Nous avons pu rencontrer les deux référentes PLIE du quartier, dont les bureaux se trouvent à la MSP Lenoir, qui nous ont donné davantage information sur le dispositif.



Le PLIE, qu'est-ce que c'est ?

C'est un dispositif qui a été créé en vue d'accompagner les demandeurs d'emploi de longue durée. L'idée est de permettre aux personnes d'avancer dans leur parcours, concernant l'emploi.

Pour se faire, elles bénéficient d'un accompagnement renforcé par un référent de parcours dédié, afin de lever les différents freins rencontrés et de permettre un retour durable dans l'emploi.

Le PLIE, c'est pour qui ?

Le dispositif s'adresse aux personnes habitant l'une des communes de la Communauté Urbaine d'Arras. Il est destiné aux personnes demandeurs d'emploi de longue durée, et/ou bénéficiaires du RSA. Par ailleurs, le PLIE peut également accompagner les travailleurs handicapés, les jeunes sans qualification, ainsi que les personnes menacées de chômage de longue durée.

Il est primordial que les personnes souhaitant en bénéficier soient en demande d'un accompagnement renforcé concernant leurs recherches d'emplois et de formation : la motivation est l'un des principaux critères pour entrer dans ce dispositif.

Et si je souhaite être accompagné par ce dispositif ?

Il faut solliciter un rendez-vous avec un référent emploi-formation à la Maison de l'Emploi et des Métiers en pays d'Artois. Cette démarche permettra de définir, avec votre référent de parcours, votre projet d'insertion.

Pour toutes informations complémentaires, n'hésitez pas à vous rapprocher de la maison de l'emploi et des métiers en Pays d'Artois, boulevard Schumann à Arras.

Hommage

Vaincre la peur

Par ce journal, Véronique, habitante du quartier et bénéficiaire de l'association, a souhaité mettre à l'honneur deux de ses camarades qui ont su se surpasser afin de repousser leurs limites et vaincre leur peur.

Une sortie a été organisée à Cit'Loisir, à la citadelle d'Arras, cet été par l'association DEMAIN dans le cadre de l'atelier bien-être, encadrée par Charlotte, la médiatrice sociale.

Parmi le petit groupe de personnes, deux adhérents Yvette, 60 ans et Antoine, 62 ans, ont défié leur peur en réussissant deux parcours d'accrobranches qui n'étaient pas évidents de par leur complexité. Ils ont tous les deux surpassé leur vertige et n'ont pas baissé les bras face à cette épreuve : ils sont parvenus à aller jusqu'au bout du parcours.

Nous sommes très fiers d'eux, et cela montre que chacun peut se surpasser, peu importe son âge ou ses peurs. L'important est d'être entouré de bonnes personnes. Merci à toute l'équipe de l'association Demain. [Véronique]

Le mercredi à l' EVS des Bonnettes !

Nos journalistes en herbe sont allés rencontrer **Aurore** de l'EVS des bonnettes pour nous parler de leurs ateliers parentalité.

L'EVS des bonnettes organise tous les mercredis des ateliers parents-enfants, qui sont adaptés aux personnes porteuses de handicaps. Chaque semaine, un public différent est accueilli.

Ils proposent trois grands ateliers : « Gamins exceptionnels », « Et si on goutait ? », « Atelier de motricité ».

Ces ateliers sont pour les enfants de tous âges. Durant ces derniers, différentes thématiques sont proposées, qui mobilisent les sens, tel que le goût. Également, l'EVS propose différents thèmes tels que : la semaine orientale, anglaise, française, équilibrée.

Le but de ces ateliers est de sensibiliser les personnes/ enfants sur les goûts, les sens ; proposer des jeux ludiques pour apprendre avec les parents ; créer ou recréer des liens familiaux, se rassembler, se rencontrer et partager.



Pour plus d'informations, n'hésitez pas à contacter l'EVS des bonnettes au 03.21.55.10.10 ou de venir directement à la rencontre des professionnels au 8 place Mère Térésa 62000 ARRAS.

Bilan des vacances 2021 : comment s'est passé cet été quelque peu particulier ?

Les enquêteurs sont allés à la rencontre des habitants du quartier afin de les questionner sur cette saison estivale, quelque peu particulière au regard de la situation sanitaire, et des contraintes imposées dans la plupart des pays du monde.

Si la majorité des personnes interrogées ne sont pas parties en vacances pour raison budgétaire ou suite aux restrictions sanitaires, des alternatives ont été trouvées par ces dernières afin qu'elles puissent tout de même s'occuper durant ces mois de juillet et Août.

En effet, les habitants d'Arras Ouest ont profité du peu de soleil que nous avons eu pour effectuer une virée sur les plages du nord, une randonnée, ou encore une sortie en parc d'attraction avec les enfants. A ce sujet, les personnes ont pu compter sur le soutien des associations du quartier tel que l'EVS des Bonnettes, le CSAO ainsi que l'association DEMAIN entre autres, qui ont permis à des familles de pouvoir s'évader le temps d'une journée.

Par ailleurs, pour certains, saison estivale ne rime pas avec vacances ! En effet, l'une des personnes interrogées a pu indiquer avoir profité de ce temps pour passer son Bafa, diplôme permettant d'exercer dans l'animation, mais aussi d'avancer dans ses recherches d'emploi.

Vivement l'été 2022 pour faire le plein de vitamine D ! Enfin cela... si le soleil décide de se montrer !



Rentrée 2021 : comment s'est-elle passée ?

Les journalistes en herbe ont interrogé 10 personnes ayant des enfants scolarisés, qui ont fait leur rentrée en classes de divers niveaux, de l'école maternelle à l'université.

Pour l'organisation d'achat des fournitures scolaires, dans une majorité des cas, les parents se sont rendus avec leurs enfants en grande surface, en Juillet. Corvée ou plaisir, les avis concernant la préparation de cette rentrée sont mitigés.

Les personnes interrogées ont répondu ne pas avoir de budget défini pour les achats. Cela a plutôt étonné notre équipe de journalistes au regard du coût que représentent ces achats, et des exigences que peuvent avoir les établissements scolaires. Par ailleurs, les parents profitent de ce moment pour faire le stock de fournitures afin que les enfants puissent avoir le nécessaire pour toute l'année scolaire.

A l'unanimité, les parents ont indiqué que les enfants avaient hâte de reprendre le chemin de l'école. Mais finalement... Qui sont les plus heureux ? Les enfants, ou les parents ? 😊

Les jeunes d'Arras Ouest

Les journalistes ont souhaité s'intéresser aux jeunes du quartier afin de les connaître un peu plus. Dans ce cadre, nous avons interrogé Sébastien, âgé de 17 ans. Natif des quartiers Ouest, il est né à Arras.

Sébastien est un jeune qui a grandi au sein du quartier. Il est allé à l'école Voltaire, au collège Charles Peguy puis a poursuivi sa scolarité au lycée Savary où il a obtenu son BEP et un Bac pro service/restauration.

Aujourd'hui, Sébastien a terminé ses études. Il cherche à effectuer un service civique dans le domaine du sport, numérique ou dans l'aide aux devoirs. Il est en ce sens accompagné par la mission locale.

En parallèle, il dispose de loisirs tels que le sport, la console et les sorties entre amis. Si Sébastien pratiquait du judo au Judo club Baudimont il y a quelques années, il n'est plus aujourd'hui investi en club. Il connaît toutefois le club de prévention qui agit auprès des jeunes, ainsi que le centre social.

Ce jeune indique qu'Arras Ouest est dynamique, plutôt calme. Bien qu'il apprécie ce quartier, Sébastien a pour projet de partir faire sa vie à l'étranger afin de découvrir d'autres horizons.



Que pensent les habitants du quartier sur les jeunes ?

Nos journalistes se sont intéressés aux jeunes, et ont souhaité notamment connaître la représentation que peuvent avoir les habitants du quartier sur ces derniers.

La plupart des personnes interrogées ont expliqué avoir des enfants et des adolescents à la maison. Les parents ont indiqué être satisfaits des dispositifs mis en place pour les jeunes, ainsi que des espaces qui leur sont accordés, tels que les parcs, ou le city stade. Également, les jeunes peuvent bénéficier du centre social, être accompagnés par le club de prévention. Toutefois, certains parents déploieraient le fait que les jeunes ne se saisissent pas forcément de ce qui leur est proposé.

Les représentations sur les jeunes tendent à évoluer. La population est davantage soucieuse de leur bien-être. L'une des personnes interrogées a pu indiquer qu'il est important de continuer à les accompagner afin de les amener vers de meilleures conditions de vie.

Et finalement, qui se cache derrière ceux que nous appelons « Les journalistes en herbe ? »



Céline, assistante de service social et animatrice de l'atelier depuis septembre 2020. Elle apprécie guider le groupe dans les enquêtes et dans la réalisation des articles. C'est elle qui s'occupe de la mise en page du journal.

Carole, 53 ans, mère au foyer et maman de cinq enfants, habitante des quartiers Ouest depuis une vingtaine d'années. « Bénéficiaire de l'association DEMAIN et participante aux divers ateliers, je suis journaliste en herbe depuis Septembre 2020. J'apprécie être avec des amis de longue date ainsi que les échanges du groupe. »

Monique, 58 ans, habite au cœur du quartier Ouest, et plus précisément à la tour Verlaine. « Bénéficiaire de l'association DEMAIN, je fais partie de l'équipe de journalistes depuis l'époque des dinosaures. Les ateliers de DEMAIN ? Je les ai tous fait, à l'exception du vélo. Mais... mon préféré est le journal (mais aussi le sport et le théâtre !!!) J'aime faire partie de ce groupe, avoir des fous rires et partager ensemble nos idées. »

Arsène, le doyen du groupe. Il habite à Achicourt et est ravi de faire partie de ce groupe. Bénéficiaire de l'association et membre depuis quelques mois de l'atelier, Arsène indique apprécier le groupe, composé de personnes aux grandes valeurs humaines.

Philippe, 59 ans, habitant d'Arras Sud. C'est un ami de longue date de Dominique, avec qui il participe à de nombreux ateliers. Philippe a commencé l'atelier journal en Octobre 2021. Depuis, il ne nous a plus quitté. Ce qu'il préfère dans l'atelier, c'est la pause-café. Il apprécie aussi les bons moments passés avec le groupe.

Retour sur les portes ouvertes de Demain !

Le 7 septembre 2021 ont eu lieu les premières portes ouvertes de l'association DEMAIN.

Événement phare pour l'association ! En effet, même si cette dernière compte près de 20 ans d'existence, pour la première fois de son histoire, l'association a ouvert ses portes afin de permettre aux habitants du quartier et aux professionnels du territoire de venir la découvrir ou re-découvrir.

Au programme, présentation de l'association, découverte de nos différents ateliers, expliqué par les professionnels intervenants, visite de notre épicerie solidaire, et pause gourmande.

L'investissement de notre équipe, et de nos bénéficiaires bénévoles a permis d'accueillir la petite centaine de personnes qui s'est présentée ce jour-là.

Découvertes, convivialité, joie et rencontres ont été les maîtres mots de cette journée.

Ainsi, réussite, cette journée a donné envie à l'équipe de l'association de reconduire l'expérience en 2022 : vous pouvez d'ores et déjà retenir la date du mardi 28 juin 2022 pour l'édition 2 des portes ouvertes de Demain.

Dominique, âgée de 46 ans, à l'envers (soit 64 ans), habitante du quartier Sud d'Arras. Dominique est veuve, mais vit avec Gus, son chien, cocotte et titine la colombe. Elle est bénéficiaire de l'association depuis une dizaine d'années. Elle aime particulièrement les ateliers culturels de l'association : la création artistique, la découverte du patrimoine, le théâtre, ainsi que le journal. En effet, Dominique était déjà présente lorsque le journal a commencé à se créer, sous son ancienne appellation : « l'écho du petit marché ». Elle aime retrouver son petit groupe et sa bonne ambiance.

Danielle, 54 ans, habitante d'Arras Centre. Elle est passée par toutes les étapes à l'association. En effet, vous l'avez peut-être connue en tant que bénévole, salariée, bénéficiaire, participante aux ateliers, et maintenant membre du conseil d'administration. Elle fait partie des journalistes en herbe depuis novembre 2020. Elle apprécie être entourée du groupe, et prend soin de ses camarades journalistes en préparant très souvent le gouter !

Léa, salariée de Demain, Conseillère en Economie sociale et Familiale en devenir, habitante d'Arras Ouest, et co-animatrice de l'atelier. Elle garde le sourire, même si ses petits journalistes en herbe, tel qu'elle aime les appeler, lui en font bavarder.



Nos journalistes lors des portes ouvertes de l'association DEMAIN

Également, les journalistes en herbe ont accueilli **Fatma**, **Sylvie** et **Elisabeth** les dernières arrivantes.

Vous souhaitez intégrer le groupe des journalistes en herbe ? Rapprochez-vous de Léa ou de Céline, en les contactant au 06 29 45 65 84, ou en venant directement à leur rencontre à l'association DEMAIN, Rue Claude Monet à Arras.

Second mandat pour notre présidente

Le 21 septembre 2021 s'est tenue l'assemblée générale de l'association Demain.

Nouveauté pour cette année : les bénéficiaires de l'association y étaient conviés. En effet, depuis 2021, ils y sont membres à part entière au regard de la cotisation dont ils s'acquittent lors de cette inscription, devenant ainsi adhérents.

Présidée par Nicole CANLERS, la modification des statuts, le rapport moral, le rapport d'activité et financier et le budget de l'association ont été votés par l'assemblée. Également, fragilisé suite à la situation sanitaire, le conseil d'administration et le bureau ont pu être renouvelés, avec à sa présidence Madame CANLERS, qui s'est vue réélire pour son second mandat.

Projet d'habitants

Nos journalistes se sont rendus au sein du quartier, et particulièrement à la Tour Verlaine afin de rencontrer les membres de ce qu'on appelle « le collectif de la tour Verlaine ». Ces derniers travaillent actuellement sur « Le projet des grands Hommes ». Ainsi, nos journalistes ont souhaité en savoir davantage.

Le projet des grands hommes - Qu'est-ce que c'est ? -

Le projet des grands hommes est un groupe de 6 personnes : Odile, Fethi, Daniel, Françoise, Gilles et Josette, encadrés au commencement par Véronique puis par Isabelle.

Tout a commencé lorsque Françoise s'est questionnée sur les noms de rues du quartier. « Que faire avec tous ces noms ? » Ils ont alors proposé de créer un livret officiel sur ces artistes, écrivains, peintres qui ont donné leurs noms aux rues, grâce à leurs propres recherches (biographies, photos, citations...) et de nous le faire paraître avant la fin d'année 2021.

Dans ce même projet, Hélène Darique s'est proposée d'encadrer « les chemins de la forme », un parcours pédestre qui permet d'inclure 2 ou 3 grands Hommes.

Un bon groupe très investi, motivé, qui aime le travail d'équipe et qui se réunit à la Tour Verlaine de temps en temps pour partager leurs recherches.

Une inauguration aura lieu prochainement, pour la sortie de ce livret des grands Hommes.



Halloween

Halloween au sein des quartiers Ouest

Les journalistes se sont questionnés sur la célèbre fête qui arrivera le 31 Octobre prochain : Halloween.

Le saviez-vous ? Halloween est une fête d'origine Celtique et non américaine comme la plupart des personnes s'imaginent.

Pour les habitants du quartier, cette fête rime avec amusement, mais évoque également la fête des morts et son côté pouvant être nostalgique. Parmi les personnes interrogées, les avis sont mitigés : certains célèbrent cette fête, d'autres non. Nous avons constaté que les personnes fêtant halloween, sont les personnes qui ont des enfants.

A l'unanimité, les personnes interrogées ont indiqué donner des friandises aux enfants qui viennent frapper chez elles. Toutefois, il a pu être déploré le fait que les enfants ne soient pas nombreux à venir. Alors enfants, petits et grands, n'hésitez pas à vous munir de votre plus beau déguisement, fabriqué ou acheté mais plutôt fabriqué, pour aller récolter quelques friandises. Attention, n'oubliez pas de prononcer la célèbre phrase : « un bonbon ou un sort ! »

Merci à nos partenaires pour leur soutien !



ASSOCIATION DEMAIN

Demain.arras.journal@gmail.com

<http://www.demain-arras.fr>

Tel : 06 29 45 65 84

